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记者：进入房地产行业以来，
作为女性地产职业经理人，您如何
看待工作中的成败得失？这份工
作给您带来了怎样的人生体悟？

姚莉：倒也不能说什么人生体
悟，就说我个人的想法吧。在职场
中，主动的融合非常关键。面对不
同类型的合作者、管理对象和领
导，都要能与之保持高度合作性，
这一点上我认为战胜了自我。面
对困难始终坚定依然故我，在给别
人力量的同时，自己也岿然不动。
有容乃大，真正的职业经理人不应
该太强调自我和对环境的选择性，
而更应该看重自己对别人对环境
的适应能力。不管在何种环境下，
不管跟什么样的人接触都能有所
建树，这其实就是一种融合的能
力。只有拥有这种能力和胸怀才
能整合更多的资源去实现更高的
目标。既然是地产人生，我就必须
把地产的每个环节做完，而且在每
个阶段能有不错的业绩，这样的人
生才是完整的。都说“小胜靠智，
大胜靠德”，不管我将来能有多大
成就，但就人生体验而言，许多的
成败与得失，并不是我们都能预料
到的，很多的事情也并不是我们都
能够承担得起的，但，只要我们努
力去做，求得一份付出后的坦然，
其实得到的也是一种快乐。最大
的不同是心态。

记者：作为地产行业职业女
性，您认为如何才能成为一个优秀
的职业地产人？

姚莉：对这份职业的热爱、坚
持和责任，我觉得是比较重要的。
因为地产行业和其他行业最大的
不同就是产品对消费者的意义不
同。居者有其屋，是中国千百年的
传统观念。一套房子不仅是居住，
更承载了几代人的积蓄，甚至是一
个人从出生、成长、学习、成家……
一生都在这套房子里度过，这已经
超越了金钱的概念和价值，为老百
姓建筑富有感情和生命意义的建
筑是非常关键。而在这里起到关
键因素的就是对这个行业持续热
爱、坚持和责任，只有持续热爱，才
能不断按照市场和消费的需求进
行产品创新，只有一直坚持，才不
会有放弃，才能不断积淀和成长，
只有富有责任心，才能让建筑本身
更富有生命意义。

记者：在地产职场生涯中，较
之男性，您认为女性具备哪些优
势？对职场女性，您有哪些好的建
议？

姚莉：进入地产行业以来，我
倒总是忘记自己是“女性地产人”，
我个人觉得自己就是这个行业的
一个普通职业经理人，可能真的是
因为性别原因吧，所以在男性地产
人较多的地产行业，相对来说会给
第一次见面的人“女强人”的感

觉。其实我倒没觉得性别特征在
这个行业里有多重要。不过女性
在这个行业里的优势倒是也挺明
显的——耐力、细心和洞察力。
女性可能比男性更能洞察一些细
微变化，在行业内，比如说产业政
策的转变，消费者的投资置业习
惯等等，这些其实都可以通过你
自己在整个行业中的浸润而有所
察觉的。说到劣势的话，我觉得
职场女性最大的敌人是安于现状
的心态。地产行业的人才竞争也
比较激烈，对于个别女性朋友来
说，会比较倾向于稳定的工作，因
此面对升职时，就容易显得被动
甚至退缩。其实对于那些有职业
目标的女性朋友来说，当你安于
现状时，你能把自己职责范围内
的工作做到很优秀，这个时候就
应该积极提升岗位了，而且你已
经能把工作做好了，也就没有必
要再担心在竞争中失败了，因为
你有一技傍身了，有底气了，也就
真的不怕失败了。

记者：您认为工作、职业对女
性而言的意义是什么？您对目前
的工作与生活状态是否满意？

姚莉：如果一份职业是理想
的，是你希望的，那这份职业肯定
也能为家庭带来幸福。一份理想
的工作会让一个人的精神都处在
最佳状态，心情好了，在面对家人
的时候，就会有更多的精力更多的
耐心去关注他们，有了沟通，家庭
成员之间也会更融洽更和睦。我
对现在的工作和生活状态比较满
意。我觉得幸福指数是相对的，每
个人对于幸福的感悟和领会程度
不一样，可能就会有很大的区别。
我个人对目前的生活状态还是比
较满意的，没有最理想的，活在当
下，把握当下，于我而言已经是最
理想的了。

记者：工作之余，在休息时间
您还喜欢做些什么？平常会进行
哪种体育锻炼？您心目中最理想
的旅游目的地是哪里？

姚莉：当项目不忙的话公司就
会有休息，基本上每周我至少有一
天休息时间。工作之外我其实挺
喜欢和家人孩子在一起消磨时
间。逛街并不是我的爱好，要视情
况而定。隔三差五我会进行一些
常规的体育锻炼，但并不十分规
律，以后在这方面要提醒自己特别
注意。此外，我看的书除了本行的
地产、广告类，还有一些生活哲理
类，感悟一下人生。

虽然平时会忙一点，但在公休
假时，我最希望能和家人一起出
游，走走逛逛，看看不同地方的美
景，体验百味人生。我心目中最理
想的旅游地是内蒙，特别想去看看
那牛群、羊群、马群，幕天席地、无
拘无束的在游荡。

记者：作为女性地产人中的一员，您如何
评价这一群体在地产行业的表现？您认为女
性在工作中具备哪些独特的优势？

樊鹏鹏：女性在困境中往往更加坚强，她
们不会丢掉脸上的微笑。就像暴风雨来临时，
小草只会在风中坚韧地摇摆，但是绝对不会倒
在地上，因为它们够柔；而大树却往往被拦腰
折断，因为它们太刚。作为女性，用特有的“微
笑着坚持、幽默的处理”来应对男人圈中的不
同的声音，既不会暴跳如雷，也不会放弃立场。

女性在工作上比男性更加认真仔细，当然
我们也在承担家庭和工作两份压力，处理工作
和生活上的矛盾更需要我们女性具备更坚强
的意志力和良好的心态。

记者：您如何理解“幸福”的含义？
樊鹏鹏：幸福其实包涵很多，包括对职业

的热爱，我热爱我的职业，家人对我热爱的事
情也非常的支持，我所从事的职业能够给家人
带来幸福。

记者：您对目前的工作与生活状态是否满
意？您心目中理想的生活状态是什么？

樊鹏鹏：我是向日葵性格的人，不会刻意

地去奢求太多，所以我感觉我是幸福的。在自
己热爱的工作上能全心的投入，生活上能够得
到家人的理解与支持，能有一定的时间去实现
自己的兴趣和爱好，这就是“完美生活”了。

记者：如果逛街，您会去哪些场所？有哪
些比较钟爱的品牌？

樊鹏鹏：逛街的时间较少，郑州比较喜欢
去的地方是郑州国贸。作为女人，我和大部分
女性一样都对香奈儿品牌充满痴迷。

记者：会工作的人一定也是会生活的人，
您平时都有哪些休闲、娱乐活动？

樊鹏鹏：享受美食，K歌，看电影。个人较
喜欢去一些悠闲舒适远离繁华的地方，只要是
时间允许，我会尽力地去实现自己的爱好。如
果时间允许我还是会去进行一些有氧运动
的。同时，我比较喜欢看电影，平时也会抽出
一定时间陪家人一起看电影，最近看的是《大
侦探福尔摩斯2》。至于旅游，由于时间原因我
出游时间还是较少的，最想去的是西班牙的巴
塞罗那。如果有公休的话，我更喜欢呆在家
里，陪家人一起看看电影，逛逛街享受一下美
食。

记者：进入房地产行业以来，作为女性地
产人（或为老板、股东或为职业经理人），您有
着哪些独特的工作理念？

张琼：把工作当享受，你就会竭尽全力；把
生活当乐趣，你就会满怀信心；把读书当成长，
你就会勤奋努力；把奉献当快乐，你就会慷慨
助人。

记者：作为地产行业职业女性，在地产职
场生涯中，您认为男性、女性这一性别特征是
否重要？

张琼：我和任何普通人一样，并没有什么
超常能力，但我相信付出就有收获。努力和勤
奋是获得成功必要条件，想获得成功，就要去
学习，不断的丰富自己，将工作上的压力转化
为学习的动力，这样才能承担越来越重的责
任，得到社会的认可。现在的社会，性别特征
已经不重要了，拼的就是谁的工作做得最细
心，谁的工作更严谨，相对于这些女性更有优
势。

记者：您认为您现在从事的职业和事业是
否能给您的家庭、亲人带来幸福？您如何评价

自己目前的工作与生活状态？
张琼：幸福是一种感觉，对亲人、家庭是一

种爱，家庭和亲人并不会因为做什么工作而带
来幸福感。事业重要，但家庭也同样重要，对
于职业女性来讲，付出的就要更多，我感觉挺
幸福的，家庭、亲人都支持我，很满足。但对于
工作，我还是要努力，都说人无完人，但人必须
追求完人，有理想才会有进步。

记者：除了工作之外，您最推崇什么样的
生活状态？会通过哪些方式释放工作压力？

张琼：喜欢击剑和网球，健康、绿色生活一
直是我崇尚的，平时时间少，但一有时间就会
运动。与其有时间去逛街，不如去郊区走走，
看看绿色，感受一下自然，呼吸新鲜空气，感受
大自然的拥抱。

读书一直都是我最喜欢的休闲方式，在所
有的图书种类中，我最喜欢读人物传记，因为
从中可以学到很多成功人士做人、做事的方
法，最近在读《乔布斯传》。电影很少看，相对
于其他影片，我更喜欢文艺一点、有内涵，可以
思索人生的电影。

兰心惠质花样年
——访上上集团地产（中原）事业部总经理张琼

日出江花红胜火
——访郑州东方汇富有限公司副总经理樊鹏鹏

记者：作为郑州地产“群芳谱”中的优秀一
员，您认为女性地产人给地产行业赋予了怎样
的色彩？

田清：除了专业层面外，女性地产人更关
注社会责任和居住感受，更关注业主的幸福
感，所以从某种意义上讲，女性地产人让房地
产行业更具温情，更添色彩。

记者：作为地产行业职业女性，您认为这
一行业对女性地产人提出了哪些要求？

田清：房地产开发是一个系统工程，是多
环节、多层面的，它对女性地产人提出了更高
的要求，在地产行业中站住脚并且能持续上升
的女性，必须有足够的信心、勇气、智慧和较全
面的能力和素养，还要在任何时候保持韧性和
不断学习。当然，能够在事业和家庭中找到平
衡，也是现代职业女性的必修课。

记者：根据您多年切身的地产职场生涯体
验，您认为具备哪些素质的女性管理者更容易
获得事业上的成功？

田清：在我的地产职业生涯中，我的感受
是，女性要擅于用性别优势来处理问题，女性
特有的优势，比如爱、忍耐，都会对管理发挥特
殊的作用。她们表现出的团队合作、沟通、宽
容、忍耐、持久、忠诚等品质，正成为企业日渐
强调的特质。一方面保留个性气质，另一方面
学习男性的刚强、果断，融合两性气质，女性管
理者就更容易成功。

记者：作为一名职业女性，地产行业既是
您的职业也是您毕生追求的事业，这一行业为

您带来的幸福感主要体现在哪些方面？
田清：毋庸置疑，我的职业已经给我的家

庭带来了很大的幸福感。财富的获得倒在其
次，主要是事业成功、团队壮大以及为社会做
出责任和贡献所带来的满足感和成就感。

我常常跟我的员工们说，大家为振兴公司
工作，收入方面公司会让大家最满意，更重要
的是，振兴会把大家当做家里人，让所有的振
兴人在这里获得成长。每当我看到我们的团
队日益壮大和强大，心里的骄傲和自豪就会油
然而生。而当我们为社会做出自己的贡献，承
担企业的社会责任的时候，我们更骄傲。振兴
集团是一个负责任的企业，责任感带来幸福
感，我们觉得很幸福。

记者：除了工作之外，您还有哪些兴趣和
爱好？您会通过哪些方式享受生活的乐趣？

田清：工作之余，我会看看新闻节目和读
读书，有时候也会和家人一起出去旅游。我
一直认为，优秀的企业领导者一定不会是非
常繁忙而没有头绪的，企业的管理健康有序，
企业领导者必须要懂得授权。因而，我的工
作多是大方向的把握和大策略的制定，其他
工作是由团队合作完成的，所以，我也有时间
逛街。

此外，读书也是经常的，管理类的书籍和
休闲类的书籍都会涉猎。工作之余，我只想扮
演好家庭中的角色，承担起自己作为家庭成员
的责任，和家人孩子在一起，尽情享受爱和幸
福。

人物简介：河南振兴房地产（集团）有限
公司法人代表，德国波鸿鲁尔大学经济学硕
士。自 2009 年 3 月担任河南振兴房地产（集
团）有限公司总经理以来，先后在年度房地产
行业评选中荣获2009引领中国城市建设杰出
贡献人物、2009中原地产影响力人物、2009中
原地产年度领袖人物等多项荣誉。

三八节寄语：现代社会需要现代女性，现
代女性需要不断修为，女性朋友们，为理想加
油吧！

采得百花成蜜后
——访河南鑫苑置业有限公司总经理姚莉

三八节寄语：最值得高
度珍惜的，莫过于每一天的
价值。

人物简介：现任上上集团地产（中原）事
业部总经理。认识她的人都知道，她是一个
事业与家庭兼顾的人；了解他的人都知道，
在甜美笑容的背后是一颗追求完美，追求上
进的心。

三八节寄语：祝愿所有的女性爱亲人、
爱朋友、爱家庭、爱自己！

三八节寄语：但使
岁月静好，现世安稳。

谱芳 （一）郑州地产“ ”
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